

ALMADÉN | MINERÍA

# El Parque Minero aumenta los turistas gracias a su difusión y la Semana Santa

El atractivo minero, situado en Almadén, ha registrado en los tres primeros meses meses 2.985 turistas, lo que significa un 56% más que en el mismo periodo de 2017

ANA POBES / CIUDAD REAL

El Parque Minero de Almadén ha cerrado el primer trimestre del año con muy buenas noticias en relación al turismo, periodo en el que ha aumentado un 56,4% el número de turistas, hasta alcanzar las 2.985 vistas, frente a los 1.908 registradas el año pasado. Desglosados por meses, en enero de este año se registraron 503 turistas, 67 más que en el mismo periodo del año pasado, en febrero fueron 828, lo que supone un 43 por ciento más, mientras marzo se cerró con 1.654, es decir, con 759 más que ese mismo mes de 2017, en el que no cayó la celebración de la Semana Santa a diferencia de este 2018.

Datos que llevan a la satisfacción de Isidro Zapata, presidente de Mayasa, empresa propietaria y gestora de este atractivo turístico, y quien

en declaraciones a *La Tribuna* no ocultó su alegría por ver cómo «el trabajo constante y las campañas de promoción y difusión» están dando su resultado. Pero quizás, señala también, la Semana Santa, que este año se ha celebrado en marzo, y a la declaración de Patrimonio de la Humanidad por la Unesco y que se consiguió en el año 2012 después de intentar en tres ocasiones. En ese año, pasaron 12.184 personas por el Parque Minero, una cifra muy distante a los 18.000 que se alcanzó en 2008, año récord. El Parque Minero de Almadén, el único bien de la provincia declarado Patrimonio por la Humanidad por la Unesco.

Però las buenas noticias no se quedan sólo en este primer trimestre, pues en los últimos seis meses (desde octubre a marzo) por el Parque Minero han pasado un total de 6.959 turistas siendo así el segun-

## La mayoría de las personas que visitan el parque proceden de la provincia

do año con más visitantes contabilizados desde 2008, año en el que en ese mismo periodo de tiempo se alcanzaron los 7.430. Sin duda, otro dato para celebrar si se tiene en cuenta que en el semestre de 2016-2017 ni si quiera se llegaron a los 5.000 visitantes con 4.940.

Con estos datos encima de la mesa, no es de extrañar que el objetivo de Mayasa pase ahora por

continuar trabajando en la misma línea para seguir aumentando el número de turistas en los próximos meses. Un objetivo que se marcó Isidro Zapata cuando a finales de septiembre tomó posesión como presidente de Mayasa, y que al parecer, y según los datos aportados por el Parque Minero, lo está consiguiendo. Y con ese reto se está estudiando la posibilidad de ofrecer distintos paquetes turísticos de cara a promocionar otros de los muchos encantos del municipio como es su plaza de toros hexagonal, única en el mundo, o sus atractivos ambientales. Y es que, responsables del Parque Minero confían en que en los próximos años se produzca una tendencia al alza y la declaración como Patrimonio de la Humanidad repercuta de manera más considerable en la población al número de visitantes lo-

grando los 100.000 turistas. «El número ideal para un patrimonio mundial», comentan las mismas fuentes.

**PROCEDENCIA.** En cuanto al turismo nacional, la mayoría de las personas que visitaron el año pasado el Parque fueron fundamentalmente de la provincia de Ciudad Real abarcando el «40 por ciento del total de turistas registrados», según los datos facilitados por el parque. Después de los ciudadrealeses se encuentran los madrileños con 17 por ciento, seguidos de los cordobeses (8 por ciento), los barceloneses (5 por ciento) y los pacense con un 4 por ciento. Asimismo, por edad de visitantes, el más numeroso es entre 15-65 años con el 42 por ciento, seguidos de estudiantes con el 13 por ciento y se han recibido visitas de todas las provincias españolas y de 28 países, por lo que el turismo internacional poco a poco va también calando en Almadén.

La visita tiene su inicio en el Centro de Interpretación de la Minería donde el turista aprenderá lo esencial sobre el trabajo minero y conocerá algunas de las instalaciones externas a la mina. A partir de aquí comienza la parte más divertida de la visita, el recorrido en el interior de la mina, para lo que se debe bajar unos 50 metros dentro de una auténtica jaula minera, tal como lo hacían los antiguos mineros. Desde allí comienza un paseo a pie por las galerías de los siglos XVI y XVII, aprendiendo cómo se realizaba el trabajo años atrás.



Un grupo de turistas en el Parque Minero de Almadén en una imagen de archivo. / RUEDA VILLAVEGIDE